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Reunião da Câmara Técnica de Planejamento e Assuntos Institucionais – 

CT-PAI – CBH-SM 

 

Data: 27 de junho de 2023 

 
Membros presentes: Mariana da Silva Lucas Rosa, Jaques Lamac, Renato 
Mantovani, Rodrigo (Sabesp), Rafael Aguiar (Planejamento SBS), Edson Fontela 
(agrônomo), Lucas Rosa, Claudio (Secr. Agricultura, Timbé, Rafael (Meio 
Ambiente SBS).  
 
Foi justificada a ausência do Secretário Executivo Nazareno Mostarda pois ficará 
a semana em workshop da SEMIL e reunião dos Comitês da Bacia do Grande. 
Por isso, ficou designada uma nova reunião em 06/07/2023 (quinta-feira), às 
9:30h, para atualizações. Mariana ficou de enviar o link. 
 
Iniciou-se debatendo acerca dos projetos a serem trabalhados para o segundo 
semestre de 2023 eis que o Projeto da Sala de Situação de 2022 foi cancelado 
assim como deve ocorrer em relação ao Projeto de Comunicação e Divulgação 
que se sobreporia ao atualmente vigente. 
 
Falamos sobre o projeto de macrodrenagem que foi alinhavado para o início de 
2.023 mas que não foi apresentado pela tomadora Valeverde por dificuldades na 
compatibilização dos dados dos 3 Municípios. Para tentar reorganizar o assunto 
com vistas à efetiva apresentação de projeto oportunamente, foi criado o GT 
Macrodrenagem, tendo o Renato como coordenador e participantes Lucas Rosa, 
Marcelo Kawakami, Rafael Barbosa e Jaques ficando de ser diligenciada a 
participação de Campos do Jordão através de contatos com Claudio Sirin. 
 
Foi trazida a informação de que a Sabesp passa por uma grande reestruturação 
visando sua privatização mas será tentado o contato com Valdir para 
prosseguimento das pautas que foram tratadas em reunião no início de junho. 
Também foi realçada a importância da continuidade da participação da Sabesp 
nas Câmaras Técnicas e na plenária. 
 
Foi mencionado por Lucas Rosa sua disposição de prosseguir nos contatos com 
a Sabesp através do responsável local Bruno visando apresentar Projeto de 
hidrogeração de energia para a Bacia do Fojo em Campos do Jordão e de silo 
para armazenagem de lodo de esgoto e sua reciclagem. 
 
Foi mencionada a reunião realizada com Marcele e Ilidiana para apresentação 
de projeto de recadastramento das outorgas com a participação do DAEE, 
projeto esse que envolverá grande trabalho de campo com visitas às 
propriedades sob a orientação do DAEE, aguardando-se a realização de reunião 
conjunta para detalhamento. 
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Mariana trouxe informação sobre mudanças já definidas pelo Fehidro de que o 
PA/PI agora será de 4 anos, o prazo para o Relatório de Situação ficou para 
31/10/2023 e será elaborado um novo MPO. 
 
Adriana Sacioto apresentou acerca de projeto de monitoramento de qualidade 
de recursos hídricos e educação ambiental, fontes poluidoras e agrotóxicos, 
sendo mencionado o curso da Fiocruz a respeito da capacitação para as 
medições. Sobre um curso para biomonitoramento dos recursos hídricos 
https://cursos.campusvirtual.fiocruz.br/. 

 

Após a apresentação, foi acordado que em função do CBH-SM ter indicado para 

financiamento FEHIDRO outros projetos que pretendem realizar um diagnóstico 

sobre a situação de saneamento na área rural da UGRHI-1(projeto FUNDSG/ 

PLURIS), desenvolver um plano de Educação Ambiental (projeto AMA São 

Bento) e também está avaliando um projeto de análise de criticidade dos 

mananciais, concluiu-se que seria importante avaliar a possibilidade de se incluir 

o conhecimento e as propostas de biomonitoramento desenvolvidas pela 

Adriana Sacioto e FIOCRUZ. Desta forma a CT-PAI irá promover uma reunião 

entre os tomadores que apresentaram os projetos mencionados e a Adriana 

visando uma maior integração entre os produtos a serem entregues pelos 

mesmos. 

 

Também discutiu-se a questão do Plano Estadual de Saneamento Básico que 

está na última fase para recebimento de propostas, criando-se o GT Plano 

Saneamento Básico, a ser coordenado pelo Renato, tendo como participantes 

Marcelo Kawakami, Rafael Barbosa, Timbé, Edson e Jaques visando conhecer 
melhor o assunto e levar propostas em nome do CBH-SM. 
 
Em relação às atividades dos 3 GT’s de Comunicação, Sabesp e Plano 
Integrado, foi relatada acerca da participação na Semana do Meio Ambiente em 
São Bento do Sapucaí, parabenizando-se pela ótima iniciativa que rendeu 
muitos frutos. Também foi mencionada reunião da CT-TEAM visando dar maior 
efetividade ao Plano de Comunicação e ao de Capacitação, com o 
monitoramento do site, da abrangência do informativo e separação do público 
alvo. 
 
Sobre os assuntos ligados à Sabesp não foram detalhados aguardando-se a 
continuidade dos contatos em função da reorganização da empresa. 
 
Também foi reiterada a solicitação de inserção na aba do Comitê do site do 
Fehidro – Sirgh – da agenda das reuniões da CT-PAI e CT-TEAM (última e 
segunda terças-feiras de cada mês, respectivamente) e da lista de membros das 
Câmaras Técnicas. A CT-PAI na pessoa do Renato Mantovani irá enviar o 
calendário anual das reuniões de todas as CT’s para a Secretaria Executiva 
realizar a inserção no site do SIGRH e do CBH-SM. 
 

Jaques Lamac - Coordenador CT-PAI 
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